

**” HUBUNGAN ANTARA *BODY IMAGE* DENGAN  
KEPERCAYAAN DIRI PADA KORBAN *BODY SHAMING*.”**

**SKRIPSI**

Diajukan Kepada Fakultas Psikologi Dan Kesehatan Universitas Islam Negeri  
Sunan Ampel Surabaya Untuk Memenuhi Syarat Guna Memeroleh Gelar  
Sarjana Strata Satu (S1) Psikologi



Disusun Oleh:

Syarifah Amalia J01216041

**PROGRAM STUDI PSIKOLOGI  
FAKULTAS PSIKOLOGI DAN KESEHATAN  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL  
SURABAYA**

**2020**

































Faktor lain yang menyebabkan sedikitnya remaja dapat menerima kondisi tubuhnya serta memanfaatkan dengan efektif merupakan adanya kesadaran terhadap respon sosial serta berbagai bentuk tubuh yang menjadikan para remaja prihatin dengan pertumbuhan tubuhnya yang tidak sesuai dengan kriteria budaya yang berlaku seperti halnya gangguan kulit serta berat badan yang berlebihan, jerawat dimuka dll membuat sumber kecemasan para remaja dan kecenderungan yang membuat terganggu pada sebagian remaja (Hurlock, 1980).

Dalam hal ini penyebab dikarenakan model citra tubuh menghadapi perkembangan dari zaman ke zaman serta dukungan perkembangan teknologi yang sangat modern dan maju. Namun informasi terkait perkembangan standar tubuh ideal diperoleh sangat mudah serta dijangkau oleh masyarakat yang menjadikan para perempuan di seluruh dunia terpengaruh akan perubahan tersebut, terutama remaja perempuan yang menilai tubuh ideal atas dasar informasi dari media massa yang akan terus mengidentifikasi tubuh idel mereka yang di paparkan oleh media masa tersebut (Ferron, 1997).

*Body image* sendiri merupakan gabungan antara persepsi individu dengan penilaian dari seseorang terhadap bentuk ataupun ukuran badan yang bisa bersifat positif maupun negatif (Thompson, 2000). *Body image* sendiri juga bisa memungkinkan seseorang untuk membandingkan dirinya dengan orang lain serta memunculkan rasa malu dan tidak percaya diri terhadap tubuh yang ia miliki. Sehingga saat ini, seringkali teman sebaya atau orang lain menjadikan penampilan fisik sebagai bahan ejekan terhadap individu di sekitarnya ataupun kelompoknya. Karena *body image* juga berkaitan dengan *body shaming* dalam arti yang berfokus pada dinamika psikologis perempuan yang merasakan *body shaming* tersebut serta













*body shaming* tersebut memunculkan beberapa respon yang secara garis besar ada yang sama adapun yang beda seperti halnya membuat individu intropeksi diri serta insecure kemudian mengupayakan untuk memperbaiki tubuhnya seperti halnya merawat salah satu anggota tubuhnya agar ideal serta penampilan fisiknya agar sesuai yang diinginkan. Adapun pengaruh menjadi pikiran serta menangis karena seringkali diperlakukan seperti halnya *body shaming* untuk individu tersebut. Kemudian adapun efek dari individu tersebut merasa minder atas perlakuan tersebut dan sampai mengurangi intensitas untuk bergaul kepada pelaku yang memperlakukan *body shaming* tersebut. Adapun efek samping yang sampai membuat tidak percaya diri serta marah-marah karena tidak terima atas perlakuan yang sudah dilakukan oleh pelaku body shame terhadap individu tersebut. Adapun yang sampai membuat individu tersebut stres.

Diperoleh hasil wawancara dari beberapa mahasiswa di beberapa fakultas yang ada di universitas negeri kedua disurabaya bahwasanya adapun juga terjadi tindakan *body shaming* dilingkungan universitas tersebut dalam hal mengejek penampilan fisik ataupun bentuk ukuran tubuh. Contoh tindakan ejekan tersebut sama seperti universitas pertama dengan cara mengatakan “badanya yang kurus, gendutan, kulit yang hitam”. Pengaruh adanya tindakan tersebut memunculkan beberapa respon secara garis besar yaitu “respon sakit hati serta insecure atas perilaku tersebut lalu melakukan perawatan tubuh dan perlahan menjauhi dari toxic people”. Adapun rasa malu sampai menjadi pikiran dan memperbaiki apa yang menurut penilaian orang tersebut salah serta bersifat negatif serta perlahan-lahan menjaga pola makan. Kemudian respon selanjutnya seperti halnya marah tetapi korban tidak memperlihatkan respon marah tersebut lalu dibalik itu korban







yang memengaruhi kepercayaan diri adalah penampilan fisik atau bentuk badan yang dimilikinya . Penampilan fisik yang sangat berpengaruh pada kepercayaan diri didasarkan bagaimana individu tersebut melihat bagaimana kondisi fisik yang dapat berupa bentuk badan ataupun berat badan yang dimilikinya serta bagaimana penilaian individu itu terhadap fisik yang dimilikinya dan bagaimana bentuk yang diinginkan.

Hasil pengujian hipotesis dari penelitian Tria (2015) bahwa berdasarkan hasil korelasi dari product momen pearson diperoleh nilai koefesien korelasi (r) sebesar 0,685 ; p value (sig) = 0,000 ( $p < 0,01$ ) bahwa ada hubungan positif yang sangat signifikan antara body image dengan kepercayaan diri.

Berdasarkan hasil penelitian kedua dari Supriyadi dkk (2015) pengujian terhadap hipotesis penelitian , didapatkan hasil bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima, artinya hipotesis yang berbunyi ‘terdapat hubungan antara citra tubuh dengan kepercayaan diri pada remaja putri di Kota Denpasar’ diterima . Penilaian tersebut atas dasar hasil analisis terhadap pengujian yang telah dilakukan yaitu nilai r 0,350 dengan signifikansi 0,000 ( $p < 0,05$ ) yang menunjukkan bahwa adanya hubungan antara variabel citra tubuh dengan variabel kepercayaan diri . Hubungan yang positif pada nilai r tersebut menunjukkan bahwa hubungan antara variabel citra tubuh dengan kepercayaan diri adalah searah, yang berarti semakin positif citra tubuh maka akan semakin tinggi kepercayaan diri remaja putri, itupun sebaliknya, jika citra tubuh negatif maka kepercayaan diri remaja putri akan rendah.

Penelitian dari Tika (2014) diperoleh hasil penelitian menunjukkan koefisien korelasi sebesar 0,236 serta tingkat signifikansi 0,025 ( $p < 0,05$ ), bahwa menunjukkan adanya korelasi yang positif antara kepercayaan diri dengan citra diri, sehingga hipotesis diterima. Bahwa semakin tinggi tingkat kepercayaan diri seseorang akan semakin tinggi juga tingkat citra diri sebaliknya jika rendah tingkat kepercayaan diri seseorang akan rendah pula tingkat citra diri seseorang.

Penelitian dari Aminda (2018) Berdasarkan hasil analisis data, temuan dan pembahasan penelitian maka dapat diambil kesimpulan diperoleh hubungan yang positif antara *body image* dengan kepercayaan diri siswa di SMA Panca Budi Medan . Pada bagian kedua output (kolom Sig. (2-tailed)) pada kolom kepercayaan diri bernilai 0.001 (lebih kecil dari 0.05) maka  $H_0$  di tolak dan  $H_a$  diterima . Hal ini menunjukkan bahwa semakin positif *body image* remaja maka semakin tinggi tingkat kepercayaan diri remaja.

Penelitian dari Eka dan Anastasia (2019) diperoleh juga adanya hubungan yang signifikan dengan arah positif antara kepercayaan diri dengan *Body Image* pada remaja di SMAN 21 Jakarta . Hal ini menunjukkan bahwa semakin tinggi kepercayaan diri, maka akan semakin positif *Body Image* . Sebaliknya, semakin rendah kepercayaan diri , maka akan semakin rendah *Body Image* remaja.

Penelitian dari Anggoro (2016) berdasarkan hasil analisis data dalam penelitian ini, bahwa ada hubungan positif yang sangat signifikan antara *body image* dengan kepercayaan diri siswa kelas X SMAN 2 Bantul. Diperoleh koefisien korelasi diketahui sebesar 0,217. Maka semakin positif *body image* siswa sma bantul 2 akan mempengaruhi peningkatan kepercayaan diri mereka,























































membentuk citra tubuh yang negatif sehingga kepercayaan diri yang dimilikinya akan rendah. Maka dari itu peneliti menggunakan variabel *x body image* karena *body image* termasuk aspek dari salah satu faktor yang mempengaruhi kepercayaan diri.

*Body image* sendiri merupakan gabungan antara persepsi individu dengan penilaian dari seseorang terhadap bentuk ataupun ukuran badan yang bisa bersifat positif maupun negatif (Thompson, 2000). *Body image* sendiri juga bisa memungkinkan seseorang untuk membandingkan dirinya dengan orang lain serta memunculkan rasa malu dan tidak percaya diri terhadap tubuh yang ia miliki. Sehingga saat ini, seringkali teman sebaya atau orang lain menjadikan penampilan fisik sebagai bahan ejekan terhadap individu di sekitarnya ataupun kelompoknya. Karena *body image* juga berkaitan dengan *body shaming* dalam arti yang berfokus pada dinamika psikologis perempuan yang merasakan *body shaming* tersebut serta laki-laki juga merasakan tindakan tersebut tetapi tidak sesering perempuan. Kisaran remaja akhir ke dewasa awal sering menunjukkan bahwa mereka yang merasakan perlakuan *body shaming* serta akan memperhatikan tubuh dan menjadikan sebagai objek (Damanik, 2018).

Menurut (Chaplin, 2005) dijelaskan bahwa citra tubuh atau biasa disebut *body image* adalah suatu ide seseorang mengenai penampilannya dihadapan orang lain. Citra tubuh ini tentu sangat dipengaruhi oleh tingkat kepercayaan diri masing-masing orang. Dari istilah *body image* tersebut, kemudian muncul juga istilah "*body shaming*". Pada setiap orang, citra diri dapat terpengaruhi oleh hal-hal yang ada di lingkungan sekitar. Bisa dari teman, keluarga, paparan media, atau bahkan dari diri sendiri. Terkadang baik teman atau keluarga pernah mengatakan





































































**Tabel 4.7****Hasil Uji Normalitas *One Sampel Kolmogrov Smirnon***

		<i>Body Image</i>	Kepercayaan Diri
N		130	130
Normal Parameter	Mean	79, 20	114, 92
	Standar Deviation	11, 830	11, 741
Perbedaan paling Ekstrem	Absolute	0, 076	0, 105
	Positive	0, 076	0, 105
	Negative	0, 041	0, 048
One Sampel Kolmogrov-Smirnov		0, 866	1, 195
Test Sig 2 Tailed		0, 441	0, 115

Berdasarkan pada tabel diatas bisa disimpulkan bahwasanya didapat nilai yang signifikan antara kedua variabel yakni variabel body image sebesar 0, 441 serta variabel kepercayaan diri memperoleh nilai sebesar 0, 115. Maka dapat disimpulkan kedua variabel memiliki kedistribusian data yang normal serta memenuhi uni normalitas karena mempunyai nilai yang lebih besar dari 0,05.

b. Uji linearitas hubungan

Uji linearitas ini akan dilakukan supaya menentukan tingkatan hubungan antara variabel bebas dengan variabel terikat serta terdapat hubungan linearitas atau tidaknya.. Uji linieritas dilakukan melalui program statistika (SPSS 20.0 for windows) . menguji linieritas data dilakukan menggunakan “*compare means*”. Hubungan antara variabel bebas dan terikat dikatakan linear apabila taraf signifikansi kurang dari 0,05. Sebaliknya apabila taraf signifikan lebih dari 0,05









memiliki kategorisasi sedang, maka menunjukkan siswa yang memiliki *body image* yang positif. Didapat hasil presentase dari kategorisasi sedang pada *body image* yang bernilai sebesar 64,79% dengan total responden 92 siswa serta kepercayaan diri pada siswa kelas X SMA N 2 Bantul presentase sebesar 50%. Maka siswa kelas X SMA N 2 Bantul memiliki kategorisasi *body image* yang sedang dan kepercayaan diri yang tinggi. Berdasarkan uji hipotesis yang dilakukan oleh penelitian ini menunjukkan adanya hubungan yang positif serta signifikansi antara *body image* dengan kepercayaan diri. Hal ini dinyatakan bahwa semakin tinggi *body image* siswa kelas X SMA N 2 Bantul akan semakin tinggi pula kepercayaan dirinya, itupun sebaliknya jika rendah *body image*nya akan semakin rendah kepercayaan dirinya. Besar sumbangsih *body image* yang didapat untuk variabel kepercayaan diri menunjukkan kategorisasi sedang dengan presentase 4,71 %.

Menurut Sanrock (2011) menyatakan bahwa penampilan fisik bisa diistilahkan (*body image*) serta penyumbang yang kuat pada harga diri serta kepercayaan diri individu. Seperti halnya dalam faktor-faktor yang memengaruhi kepercayaan diri menurut Hurlock (2001) salah satunya yakni penampilan Fisik karena individu yang memiliki daya tarik merasakan sikap sosial yang menguntungkan dengan hal-hal ini akan mempengaruhi konsep diri sehingga akan lebih percaya. Banyak faktor yang dapat mempengaruhi kepercayaan diri seseorang, salah satunya adalah penampilan fisik. Penampilan fisik sangat erat hubungannya dengan gambaran dan persepsi individu terhadap bentuk tubuhnya. Gambaran dan persepsi inilah yang disebut *body image*. Bahwa



Penelitian selanjutnya yang diteliti oleh Supriyadi, Dkk (2015) yang berjudul Hubungan antara Citra Tubuh dengan Kepercayaan Diri Pada Remaja Pelajar Di Kota Denpasar menyatakan dari hasil pengujian penelitian terhadap hipotesis telah dilakukan yaitu nilainya sebesar  $r = 0,350$  dengan signifikansi  $0,000 < 0,05$  bahwa menunjukkan adanya hubungan antara variabel citra tubuh dengan kepercayaan diri pada remaja pelajar di kota Denpasar. Hubungan yang positif menunjuk pada nilai  $r$  bahwa hubungan antara variabel citra tubuh dengan kepercayaan diri ialah sejalan yang artinya semakin positif citra tubuh maka akan semakin tinggi kepercayaan diri pada remaja pelajar di kota Denpasar, itupun sebaliknya jika citra tubuh negatif maka kepercayaan diri akan rendah.

Menurut Thompson (2000) mengemukakan *body image* adalah evaluasi terhadap berat badan, ukuran badan serta aspek fisik lainnya yang mengarah pada penampilan fisik individu. Cash and Prizinky (2002) menyatakan *body image* ialah sikap yang dimiliki individu terhadap badannya yang didapat berupa nilai positif serta negatif. Tetapi penilaian tersebut tergantung bagaimana individu menyikapinya. *Body image* perlu dibentuk atau pun dimiliki oleh korban *body shaming* disamping karena sering mendapat perlakuan ejekan tentang tubuh yang dimiliki.

Bukan hanya dengan cara mengubah ataupun memperbaiki tubuh dengan mengubah penampilan ataupun perawatan dan lain sebagainya. Tetapi juga bisa dengan cara mengupayakan dalam bentuk sudah merasa puas serta menerima apa adanya dengan kondisi tubuh yang dimiliki. Sehingga akan dapat membantu terbentuknya *body image* yang positif serta dapat mempengaruhi kepercayaan diri perindividu tersebut. Adanya *body image* sendiri juga dapat memungkinkan



individu untuk membandingkan dirinya dengan orang lain serta akan memunculkan rasa malu dan tidak percaya diri terhadap yang ia miliki. Sehingga saat ini sering kali dari teman sebaya ataupun orang lain menjadikan penampilan fisik yang tidak sesuai standart modern di era sekarang dijadikan ejekan orang-orang tersebut.

Menurut (Chaplin, 2005) dijelaskan bahwa citra tubuh atau biasa disebut *body image* adalah suatu ide seseorang mengenai penampilannya dihadapan orang lain. Citra tubuh ini tentu sangat dipengaruhi oleh tingkat kepercayaan diri masing-masing orang. Dari istilah *body image* tersebut, kemudian muncul juga istilah "*body shaming*". Pada setiap orang, citra diri dapat terpengaruhi oleh hal-hal yang ada di lingkungan sekitar. Bisa dari teman, keluarga, paparan media, atau bahkan dari diri sendiri. Terkadang baik teman atau keluarga pernah mengatakan hal yang buruk mengenai bentuk fisik seseorang, dan hal itu bisa berujung pada kurangnya rasa percaya diri, menjadi pribadi yang tertutup, lebih sensitif, atau menjadi pribadi yang introvert. Maka dari itu peneliti mengkaitkan *body image* dengan kepercayaan karena memang kedua variabel tersebut berkaitan.

Rasa percaya diri yang dimiliki individu dapat dijadikan suatu ciri dari hidup sehat yaitu individu mampu menghadapi dan mengatasi masalah yang muncul di dalam diri dan memiliki kemauan yang besar untuk mengatasinya serta mampu mengambil pelajaran dari pengalaman (Kartono, 1992). Kepercayaan diri dapat juga diartikan sebagai suatu sikap dan perasaan yakin terhadap kemampuan sendiri dan mampu bertanggung jawab terhadap tindakan yang dilakukan, tidak cemas terhadap semua tindakan yang dilakukan, sopan dalam berinteraksi, adanya dorongan berprestasi, mampu menghargai orang lain, serta mengetahui kelebihan







mengalami tindakan *body shaming* tersebut dengan nilai presentase 4,5 %. Yang kedua diperoleh hasil dari usia 19 tahun terdapat 12 responden yang pernah mengalami tindakan *body shaming* dengan nilai presentase 9,1%. Untuk usia 20 tahun terdapat 26 responden yang pernah mengalami tindakan *body shaming* dengan nilai presentase 19,7 %. Untuk usia 21 tahun terdapat 44 responden yang pernah mengalami tindakan *body shaming* dengan nilai presentase 33,3 %. Untuk usia 22 tahun terdapat 33 responden yang pernah mengalami tindakan *body shaming* dengan nilai presentase 25 %. Dan yang terakhir yakni usia >23 tahun terdapat 10 responden dengan nilai presentase 8,4 % yang pernah mengalami tindakan *body shaming*. Kesimpulan paling banyak yang pernah mengalami tindakan *body shaming* tersebut yakni dari usia 21 tahun yang terdapat 44 responden dengan nilai presentase 33,3 %.

Kemudian dari data demografi berdasarkan deskripsi data yang membedakan data empirik dan hipotik dari kedua variabel. Yakni yang pertama variabel *body image* dari hasil data empirik diperoleh minimum senilai 55, maksimal senilai 121, mean senilai 79,2 dan standar deviasinya senilai 11,83. Jika dari data hipotik untuk *body image* diperoleh hasil minimum 23, maximum 92, mean 69 dan standar deviasinya 11,5. Maka kesimpulan dari pembandingan kedua data empirik dan hipotik terkait meannya adalah mean *body image* dari data empirik lebih besar dibanding mean dari data hipotik dengan senilai  $79,2 > 69$ . Untuk variabel kepercayaan diri dari hasil data empirik diperoleh minimum senilai 90, maksimal senilai 150, mean senilai 114,9 dan standar deviasinya senilai 11,74. Jika dari data hipotik untuk kepercayaan diri diperoleh hasil minimum 33, maximum 132, mean 99 dan standar deviasinya 125,4. Maka kesimpulan dari











- Centi, P. J. (1997). *Mengapa Rendah Diri*. Dalam A. M. Hardjana (Eds). Yogyakarta : Kanisius.
- Damanik, T. M. (2018). *Dinamika Psikologis Perempuan Mengalami Body shaming*. Skripsi, Program Studi Psikologi Fakultas Psikologi Universitas Sanata Dharma, Yogyakarta.
- Dela, G. (2018). “Pengaruh *Cyberbullying Body Shaming* Pada Media Sosial Instagram Terhadap Kepercayaan Diri Wanita Karir Di Pekanbaru”. *Jurusan Ilmu Komunikasi- Manajemen Komunikasi*. Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik.
- Eka, D. L & Anasasia, Sri, M. (2019). *Hubungan Citra Tubuh dan Kepercayaan Diri dengan Psychological Well Being Pada Remaja Kelas 11 di SMAN 21 Jakarta*. Universitas Persada Indonesia Y.A.I
- Ferron, C. (1997). *Citra Tubuh pada Remaja*. Psychology Mania.
- Frangky E. (2012). *Pemaknaan Mengenai NilaiNilai Maskulinitas dan Citra Tubuh Dalam Program Komunikasi Pemasaran Oleh Laki-Laki Homoseksual dan Laki-Laki Heteroseksual*. Skripsi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Program Studi Ilmu Komunikasi Universitas Indonesia, Depok.
- Hurlock, E. B. (1980). *Developmeny psychology : A life Span Approach*, Fifth Edition.
- Hurlock, E. B. (2012). *Psikologi Perkembangan, Suatu Pendekatan Sepanjang Rentang Kehidupan (terjemahan)*. Jakarta : Gramedia
- Hurlock, E. B. (2001). *Psikologi Perkembangan Suatu Pendekatan Sepanjang Rentang Kehidupan*. Jakarta: Erlangga. (Edisi Kelima)
- Hadi, S. (2000). *Metodologi Penelitian*. Yogyakarta: Andi Yogyakarta
- Hakim, T. (2002). *Mengenal rasa tidak percaya diri*. Jakarta: Puspa Swara.
- Surya, H. (2009). *Menjadi manusia Pembelajar*. Jakarta: Gramedia

- Honigman, R & David J. Castle. (2007). Citra Tubuh pada Remaja Putri Menikah dan Memiliki Anak. *Jurnal Psikologi*. Jakarta : Universitas Gunadarma.
- Imelda. (2018). Hubungan Citra tubuh dengan Kepercayaan Diri pada Remaja Putri yang Berjerawat. Fakultas Kedokteran. Universitas Brawijaya Indrilaya
- Kartono, K. (1992). *Psikologi Wanita : Mengenal Gadis Remaja dan Wanita Dewasa*. Bandung : Mandar Maju.
- Lauster, Peter. (2002). *Tes Kepribadian*. Jakarta: Bumi Aksara
- Merlin, R. (2017). Hubungan Body Image dengan Kepercayaan Diri Peserta Didik Putri Ms Muhammadiyah Lakitan Kabupaten Pesisir Selatan. Bimbingan dan Konseling. Sumatera Barat
- Muhid, A. (2019). *Analisis Statistik (Edisi 2)*. Sidoarjo : Penerbit Zifatma
- McKinley, N. M., & Hyde, J. S. (1996). *The objectified body consciousness scale*. *Psychology of Women Quarterly*, 20, 181- 215.
- Nur, L. H. (2013). Hubungan Antara *Body Image* dengan Perilaku Diet (Penelitian pada Wanita di Sanggar Senam Rita Pati). *Jurnal Psikologi*, vol 2 no 2.
- Rosita, H. (2007). Hubungan Antara Perilaku Asertif Dengan Kepercayaan Diri Pada Mahasiswa.
- Rofiatul, K. (2017). Hubungan Citra Tubuh dengan Kepercayaan Diri Pada Remaja Putri. Fakultas Psikologi. Universitas Muhammadiyah Malang.
- Supriyadi, F. & Dwiduonova, W. (2015). “Hubungan Antara Citra Tubuh Dengan Kepercayaan Diri Pada Remaja Pelajar Puteri Di Kota Denpasar”. Program Studi Psikologi, Fakultas Kedokteran, Universitas Udayana. Vol. 2, No. 1.

